

LUCHA CONTRA LA ARBITRARIEDAD DE UN CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO AUTORITARIO,
MINORITARIO E ILEGÍTIMO CUYAS DECISIONES IRRESPECTAN LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL,
DOCENTE Y TRABAJADORA DE LA UNIVERSIDAD DISTRITAL FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS:

¡CONTINÚA Y CONTINÚARÁ!

La semana que acaba de finalizar evidenció la propagación de la indignación y fortalecimiento de la lucha de la organización *Multiestamentaria* de la Universidad Distrital, la segunda Jornada de Protesta citada el día 2 de abril de los corrientes evidenció que el malestar de la comunidad universitaria frente a un Consejo Superior Universitario (CSU, en adelante) que gobierna a espaldas de las comunidades estudiantil, docente y trabajadora sigue creciendo y escalará la lucha hasta que las exigencias mínimas sean atendidas y resueltas.

Los cinco miembros del CSU siguen actuando con oídos sordos y ojos ciegos frente a las necesidades de soluciones estructurales para la Universidad Distrital que evidencia su compromiso con un “status quo” y una indolencia recurrente frente a: el ambiente interno de corrupción y clientelismo; la alta informalidad laboral de docentes y administrativos (OPS) con la consecuente pauperización del trabajo; el vacío de meritocracia transparente y honesta; los mecanismos de participación “democrática” nada transparentes y no confiables (por ejemplo, el denominado “voto electrónico”); los concursos docentes sin garantías reales de transparencia; los inocuos órganos de control interno y disciplinario que nunca llegan a sanciones concretas ante actos evidentes de corrupción; la no solución al pacto de concurrencia para los pensionados; la infraestructura física deficiente; la educación que baja de calidad semestre a semestre; las reformas estructurales sesgadas a intereses particulares y que desconocen a los verdaderos estamentos que representan la autonomía universitaria, sin estudios previos desde los ámbitos académico, epistemológico, financiero, físico y logístico, entre otros.

El escenario antes descrito hace de la Universidad Distrital una institución que requiere ser re-creada y re-pensada desde sus comunidades de estudiantes, de docentes y de trabajadores. Un mecanismo participativo y democrático decisorio es la única salida que muchos miembros de nuestra Universidad Distrital vislumbran y, ante este reto, habrá que superar el obstáculo que representan los actuales cinco miembros del CSU que aprobaron los exabruptos denominados Acuerdos Nos. 08 y 09 de 2013 junto con aquellos que los acompañan en sus intereses inclinados al beneficio personal y no de la colectividad. Este mecanismo viene tomando forma como la *Constituyente Universitaria* y que será por su naturaleza decisorio para fijar el nuevo modelo de Universidad Pública del Distrito Capital.

Se lucha con la razón, pero no basta con ella, es necesario crear la fuerza para que ella se abra paso, por eso los ecos de esta lucha ya tienen oídos atentos en el contexto interno y externo de la Universidad Distrital y hasta el momento el Concejo de Bogotá, los entes de control y de educación nos escuchan, también los medios de comunicación y desde una argumentación sólida han comprendido que esta institución sufre de una profunda crisis que afecta su credibilidad ante la sociedad bogotana; los responsables de esta crisis están identificados porque sus recurrentes prácticas de desgobierno, corrupción y clientelismo se están denunciando y se evidencian claramente.

La toma pacífica estudiantil de la sede de Ingeniería (Calle 40 con Cra. 8ª.) muestra que la convicción de la coordinadora, los colectivos y organizaciones estudiantiles frente a la crisis de la Universidad Distrital, expresados a través de diversos medios de comunicación, coinciden plenamente con la *Multiestamentaria*. La unión construye la fuerza que, esta confluencia de intereses por rescatar a la Universidad Distrital, mantendrá y llevará a un nuevo modelo de Educación Superior Pública del Distrito Capital. Lo anterior, en consonancia con la lucha nacional por una Universidad Pública digna y de alta calidad para Colombia.

La colectividad estudiantil, de profesores y de trabajadores somos más, que un puñado de miembros autoritarios del CSU que cifran la autonomía universitaria en ellos y no en la comunidad a la que deben responder. Mala interpretación de la autonomía universitaria cuando sólo se echa mano de ella cuando hay que rendir cuentas a la sociedad por las malas acciones y al interior de la universidad no existe para consultar y respetar a los estamentos ante la definición de gobierno y futuro de la misma.

Marchamos hacia jornadas amplias y masivas, levantando la indignación de la comunidad universitaria y bogotana; en nuestras dos jornadas se han manifestado concejales de Bogotá, estudiantes de otras universidades (Nacional, Pedagógica, Javeriana, Autónoma, Libre y el Sena), los medios de comunicación y las centrales obreras CUT, FECODE y ADE.

TRIUNFAREMOS, por encima de las amenazas represivas del Señor Rector (E) Roberto Vergara Portela y el autismo del Consejo Superior Universitario.

MULTIESTAMENTARIA UNIVERSIDAD DISTRITAL FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS
COORDINADORA, CONSEJOS Y COLECTIVOS ESTUDIANTILES, ASPU-UD - ASPUVINES -
SIPRUD - SINTRA-UD - ASEPAD-UD - ASOPENUD

